

FTMH : Berne sévit

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Domaine public**

Band (Jahr): - **(1977)**

Heft 429

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-1018916>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

J.A. 1000 Lausanne 1
Hebdomadaire romand
N° 429 17 novembre 1977
Quatorzième année

Rédacteur responsable :
Laurent Bonnard
Le numéro : 1 franc
Abonnement
pour une année : 48 francs

Administration, rédaction :
1002 Lausanne, case 2612
1003 Lausanne, Saint-Pierre 1
Tél. 021 / 22 69 10
C.C.P. 10-155 27

Imprimerie Raymond Fawer S.A.

Ont collaboré à ce numéro :
Rudolf Berner
Claude Bossy
Jean-Daniel Delley
René Duboux

429

Domaine public

Dérisoire, malfaisant

La machine judiciaire a tourné bien sûr à plein rendement pour juger les membres de Manifeste Démocratique qui avaient démasqué Cincera. Elle a de curieux ratés aujourd'hui, alors même que c'est le tour du lieutenant-colonel de s'expliquer. Peu importe en définitive : pour l'opinion, la cause est désormais entendue, avec la publication (voir pages 4 et 5) de la « confession » de deux mouchards de Cincera, à la solde de celui-ci pendant deux ans.

Un jugement s'impose : dérisoire et malfaisant.

Dérisoire, parce que le « jeu » antisubversif auquel se livre Cincera n'a aucun rapport avec la réalité; suivre ces « mouchards » en action, c'est entrer dans un cercle vicieux où les extrêmes alimentent leur querelle en permanence, à coups d'anathèmes en circuit fermé. Cincera dérisoire, parce qu'aliéné, au sens propre.

Malfaisant, parce que le chantre de l'anticommunisme fixe dans son fichier des périodes de l'existence de milliers de personnes, qui évolueront certainement, mais se trouveront sans cesse confrontées à leur passé, livré à des administrations complaisantes, livré à des employeurs soupçonneux. Cincera malfaisant parce que délateur aveugle.

Il est bon que les « mouchards » bernois parlent. Mais il reste que Cincera n'a pas perdu ses antennes dans le monde de la gauche helvétique (et pas seulement en Suisse allemande : personne n'est à l'abri de telles manœuvres). Le climat veut que les chèques se multiplient à l'ordre du lieutenant-colonel.

FTMH: Berne sévit

« Après plusieurs heures de débats, le Comité fédératif a décidé d'adresser une nouvelle lettre à tous les promoteurs du manifeste, invitant ces derniers à respecter d'une manière absolue les dis-

positions statutaires et à engager un dialogue positif et constructif. Par la même occasion, le Comité fédératif a décidé avec effet immédiat et pour une durée indéterminée, la mise en fonction provisoire d'un secrétaire local qui, sans consulter les organes de section compétents, a tenu une réunion de propagande en faveur du Manifeste 77 dans une grande section de la Suisse allemande » (« La Lutte syndicale », 9.11.1977).

Invitation au dialogue et sanctions : la tête de la Fédération suisse des travailleurs de la métallurgie et de l'horlogerie (FTMH) joue sur les deux tableaux. Détente ou début d'une opération visant à éliminer progressivement les « contestataires » ? Le moins que l'on puisse dire est que la mission de « gardien des statuts » prime toute autre considération, pour l'instant, parmi les hautes instances du syndicat. Et la sanction qui frappe de Berne le secrétaire valaisan qu'on aurait pu croire d'abord responsable devant sa section, vient confirmer l'analyse de la « démocratie syndicale » faite par les auteurs de Manifeste 77.

Le test d'Yverdon

Nord vaudois, Lausanne (quel imbroglio politico-tactique pour l'élection de la Municipalité!) et environs, Vevey, La Tour-de-Peilz, Penthelaz, Nyon, pour ne citer que ces noms-là : l'avance socialiste dans le canton de Vaud est manifeste. Plus qu'un mouvement d'humeur, une tendance. Le test d'Yverdon où l'on « attendait au contour » la municipalité de gauche sortante confirme de façon spectaculaire ce diagnostic (+ 12 socialistes). Mais il y a plus : dans la capitale du Nord vaudois où le climat préélectoral était plus dur qu'ailleurs, c'est la droite radicale qui reçoit une gifle, cette droite qui inspirait, ces dernières années, le tournant des radicaux vers le centre-droite. Nul doute que cette défaite ait des retentissements sur le plan cantonal.